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Gobierno de Esteban sigue cumpliendo
con el fortalecimiento a la seguridad

Página 02 Diseño Editorial: D. HernándezJueves 25 de Enero del 2024

DURANGO, DGO.
Con la graduación de 176 nuevos

policías que se habrán de integrar a las
diferentes corporaciones, el Gobierno
de Esteban Villegas sigue cumpliendo
con el fortalecimiento a la seguridad
para que Durango se mantenga como
una de las entidades más seguras del
país. 

Durante la ceremonia de graduación
de los egresados del Instituto Superior
de Seguridad Pública, Óscar Galván
Villarreal, titular de la Secretaría de
Seguridad Pública en la entidad,
subrayó que en la administración
Esteban Villegas Villarreal, se han
fortalecido las instituciones de
seguridad  en infraestructura,
equipamiento, tecnologías y desarrollo
policial, además de una coordinación
efectiva entre las diferentes
instituciones de los tres niveles de
gobierno.

Se contó con la presencia Miguel Ángel
Preza Estrada, Subsecretario General de
Gobierno, quien acudió con la
representación del titular del Poder
Ejecutivo y mencionó la importancia de
fortalecer las diferentes policías con

personal debidamente capacitado; así
mismo Zully Sifuentes Flores, Directora
del Instituto Superior de Seguridad
Pública del Estado, detalló la formación
que se brindó a esta nueva generación
de policías.  

Resultado de este trabajo
coordinado, Durango se encuentra en
los mejores estándares a la baja de los
índices delictivos y la percepción de
seguridad  sigue subiendo
considerablemente, lo que permite
que la entidad sea atractiva para las
inversiones. 

Egresaron 88 nuevos policías estatales,
74 policías municipales, tanto para la
ciudad capital como para otros

municipios; así como 14 nuevos policías
penitenciaros que dan un total de 176
elementos que lograron concluir su
formación inicial de seis meses.

El secretario de Seguridad agregó
que durante su formación inicial, los
cadetes se enfrentaron a diversos
desafíos físicos, mentales y
emocionales, mismos que
demostraron su dedicación,
perseverancia y determinación para
superar cada obstáculo que se les
presentó, además que adquirieron
conocimientos y habilidades para
afrontar situaciones difíciles y tomar
decisiones cruciales en momento de
presión.



Por Gonzalo Martínez 
Con la construcción del camino

Santiago Papasquiaro – San Miguel de
Papasquiaro, más de ocho
comunidades transitarán de forma
rápida y segura, antes hacían una hora
y ahora tardarán la mitad del tiempo,
dijo el gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al constatar el avance de
esta obra que se llevó una inversión de
10 millones de pesos.

Este camino beneficiará a vecinos de
las localidades de San Nicolás, La
Lagunita, San José de Favela, El Terrero,
Agua Caliente, San Antonio Nevárez,
San Miguel de Papasquiaro y Aranas,
rúa que lleva un avance del 80 por
ciento y en menos de un mes quedará
listo.

“Antes, de aquí a Santiago se hacía
una hora por las condiciones en las
que se encontraba la carretera, ahora
se hace media hora y representa un
gran avance para la gente de estas
comunidades, ya pueden transitar en
menos tiempo, sin daños a sus
vehículos, además las ambulancias,
policía y bomberos llegarán más
rápido”, dijo Esteban. 

Esta es una obra que cambia la
dinámica de toda la zona así como la

entrada y salida de los que abastecen
de productos este municipio.

César Rivas Narváez, alcalde de
Santiago Papasquiaro agradeció la
realización de esta carretera que está
prácticamente nueva, ya que se
encontraba en muy malas condiciones
y con esta reconstrucción se benefician
más de dos mil personas por la
reducción del tiempo de traslado, “los
habitantes ahorrarán gasolina y
nosotros le vamos a meter

mantenimiento para dejarle a la
comunidad obras de calidad”.

Al acompañar al gobernador en esta
supervisión, Ana Rosa Hernández,
titular de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas
(Secope), informó que con estos
trabajos se permite la conectividad de
las ocho localidades y garantiza la
seguridad en los traslados de bienes y
servicios para la comunidad de la zona
de los Altos de Santiago.
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Miguel, se redujeron tiempos de traslado
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
El delegado de la Cruz Roja, Marcos

Vargas indicó que la delegación
enfrenta necesidades en los
municipios, por lo cual tienen
proyectos para solventar gastos y
equipos. Admitió que habrán de
ajustar costos de los servicios por el
tema inflacionario.

La mañana de este miércoles se llevó
a cabo la rifa de un auto, donde se
vendieron seis mil boletos; ese recurso
será útil para contribuir a la Cruz Roja.

Indicó que desafortunadamente
muchas veces no es suficiente con las
operaciones y los esfuerzos que se
hacen y hay que crear nuevas
alternativas como fue la rifa de un
vehículo donde afortunadamente la
gente respondió bien.

Y es que las necesidades de la Cruz
Roja Durango y de los diferentes
municipios, son verdaderamente

amplias el trabajo que se hace es
mucho y requiere de esfuerzos
adicionales.

Destacó como una de las prioridades
que se tienen para este año, la Cruz
Roja de Gómez Palacio donde a pesar
de que se está trabajando de buena
forma se requieren apoyos financieros
porque se eroga más de lo que se
ingresa, de tal suerte que desde la
delegación se tiene la voluntad de
ayudar.

Indicó que ese es uno de los
proyectos que se tienen para este
2024, pero existen muchos más que
apoyarán a las diferentes delegaciones
que se tienen en los municipios.

Estas necesidades van desde
infraestructura equipamiento y
también el tema del recurso.

Manifestó que estarán informando
con puntualidad los proyectos y las
diferentes campañas que se están
planeando para este año.



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Una de las comunidades de la capital
más pobladas, Plan de Ayala, logró el
sueño de tener una cancha de usos
múltiples en la plaza principal con el
Presupuesto Participativo 2023 que
impulsa el gobierno municipal que
encabeza Toño Ochoa y ahora va por
un segundo sueño, la primera cancha
de futbol rápido de la zona rural. 

El año pasado fueron 700 personas
de Plan de Ayala, La Ferrería y otros
poblados que votaron, recordó Daniel
Quirino presidente de la Junta
Municipal en un encuentro con Toño
Ochoa, a quien agradeció “confiar y
darnos la oportunidad de ayudarle a
gobernar”.

Consciente de esto, Toño Ochoa
destacó que “en equipo la gran familia
de Durango construye el futuro, y eso
incluye a los poblados por su
desarrollo integral”. 

Recién fue a Pino Suárez, en donde se
reunió con gente de Plan de Ayala,
Refugio Salcido y Santiago Bayacora,
quienes también presentaron sus
propuestas para el Presupuesto
Participativo

JUEVES 25 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 5

Plan de Ayala va por otra cancha
con el Presupuesto Participativo 
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Programa "Imparables" se
extiende hasta el 31 de enero

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La titular del Instituto Municipal de
la Mujer (IMM), Miba Argumedo
informó que sigue abierta la
convocatoria del programa
"Imparables, Mujeres que
Transforman", para quienes deseen
participar tienen hasta el 31 de enero
para inscribirse.

"Ha sido un programa de mucho
éxito, de mucho beneficio para las
mujeres porque lo hemos comentado
reiteradamente, no solamente es
otorgarles un microcrédito, sino es
trabajar desde la persona en su
primera etapa; este programa se

trabaja con el autoestima, el
autocuidado el autoconocimiento, que
las mujeres conozcan el derecho que
ellas tienen, el empoderamiento real,
también hay mujeres que pueden
tomar clases de mecánica, de
ingeniería en esta parte y en ese
sentido dotamos a las mujeres con
diferentes herramientas para que ellas
puedan salir adelante", precisó 

Dijo que también se cuenta con
convenios en diferentes instituciones
educativas para que las mujeres que
han tenido la primaria trunca y no ha
podido terminar sus estudios por
diferentes razones, se les brinda
también estas herramientas para
concluir con sus estudios.

Cientos de historias de éxito se han
escrito gracias al programa
“Imparables, Mujeres que
Transforman”, en las que
duranguenses dejaron ambientes
hostiles o lograron su sueño de tener
su propio negocio o concluir la escuela.
Por ello, su convocatoria se extendió
hasta el 31 de enero.

La directora del Instituto Municipal
de la Mujer explicó que solo basta
comunicarse vía telefónica al
6181378197 o acudir a las oficinas de
la dependencia, en la calle Laureano
Roncal 220 norte; contar con su INE
vigente, comprobante de domicilio, de
último grado de estudios y de buró de
crédito, así como la CURP.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El coordinador estatal de Protección

Civil en el estado, Arturo Galindo
Cabada informó que debido a la sequía
y a los fuertes vientos que se han
registrado en los últimos días, se
tienen ya seis incendios forestales
registrados; en este momento hay uno
activo en el municipio del Mezquital.

Recordó que Durango vivió una
sequía muy acentuada en el 2023,
cuando hubo un déficit importante de
agua y esto implicó una seca en los
bosques que aunado a las condiciones
climáticas con fuertes vientos, hacen
mayor el riesgo de que se generen
conflagraciones.

Normalmente los incendios
comienzan cada año después del
primer trimestre, sin embargo, en este
momento, aunque es el mes de enero
se tienen registrados ya cuando menos
seis incendios forestales, incluso en
este momento existe uno activo en el
municipio del Mezquital que si bien no
es muy grande de cualquier manera

representa alertas importantes.
Desde luego manifestó que se espera

que exista un mayor de incendios
número de incendios forestales este
2024, respecto al año anterior cuando

las condiciones eran diferentes.
Indicó que se están coordinando las

instancias competentes para atender
de manera preventiva este tema y para
actuar en caso de ser necesario.
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Se adelantan incendios, van seis
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Casa por casa iremos preguntando las
necesidades de la gente: Giovanni Rosso

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El director general del Instituto de
Desarrollo Humano (INDEHVAL),
Giovanni Rosso, visitó junto a los
diferentes directores de áreas, la
colonia Luz y Esperanza, Lázaro
Cárdenas, Ampliación PRI y colonia PRI
ente otras, con el fin de preguntar y
conocer las diferentes problemáticas

sociales de la comunidad y así, llevar
actividades que ayuden a prevenir
situaciones de riesgo en sus
habitantes.

“Traemos preguntas enfocadas en el
tema de la violencia y delincuencia,
pero también, de los servicios públicos
que ofrece el municipio”, comentó
Giovanni Rosso en su visita a la colonia
Luz y Esperanza durante esta primera
etapa de diagnóstico del programa

“¡Qué chulo es vivir!”, del INDEHVAL.
Refrendó su compromiso de seguir

implementando políticas públicas que
ayuden al fortalecimiento de una
sociedad sana desde el núcleo familiar,
por lo que el programa “¡Qué chulo es
vivir!” busca identificar y prevenir las
situaciones de riesgo con actividades
culturales, deportivas, educativas, así
como la atención a la salud mental a
niños, jóvenes y adultos.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Con el 57 por ceinto de los votos, la

Planilla Trascender encabezada por
Francisco Salazar Mendía obtiene el
triunfo en la CMIC.

La planilla encabezada por Óscar
Orozco obtuvo 43 por ciento de los
sufragios.

La elección comenzó desde temprana
hora de este miércoles, a través de
votación electrónica en una
plataforma segura, en tanto que la
asamblea se desarrolló a las 16:00
horas con el informe de la dirigencia
saliente y los protocolos que se exigen
en una renovación.

Tras una hora y media,
aproximadamente en asamblea a
puerta cerrada y con la presencia de un

representante de CMIC nacional
sancionando los resultados, se
procedió a dar lectura de los números
de las votaciones.

La planilla A, que es Trascender,

encabezada por Francisco Salazar
Mendía, obtuvo la mayoría con 616
votos; la planilla B, 466, no hubo
sufragios nulos. Así se estableció el
triunfador sin moción alguna.
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Francisco Salazar, nuevo
presidente de CMIC 

Unidad y trabajo coordinado para
enfrentar retos en la industria

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La recién electa presidenta de
Canacintra, Joana Soto Quintero,
indicó que hay un camino recorrido en
la industria duranguense, pero
también muchos retos, uno de ellos es
lograr la certificación de las empresas
duranguenses para que puedan
participar como proveedoras de las
inversiones que está trayendo el
gobernador del estado, y otro punto
muy importante, es seguir trabajando
en unidad.

Recordó que dentro de su plan de
trabajo creará un laboratorio de
necesidades industriales.

En el 2023 desafortunadamente se
perdieron algunas industrias
maquiladoras y eso dejó alrededor de
mil empleos menos, pero se tiene
confianza en que este año será de
recuperación.

Dijo que insistirán en ir de la mano
con gobierno, para trabajar en los
uniformes escolares. Este será un tema

en el que se va a trabajar y en el que
esperan transitar de tal manera que se

tenga un beneficio a favor de los
industriales
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Durango está en la ruta del
desarrollo y del bienestar  

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Al hacer una valoración del inicio del

2024, el diputado Alejandro Mojica
Narváez señaló que, “gracias a las
persistentes gestiones del gobernador,
Esteban Villegas Villarreal ante la
federación y a la incansable promoción
que hecho para generar nuevas
inversiones, en un lapso de seis días,
recibimos dos grandes noticias que
son vitales para el desarrollo de
Durango y el bienestar de nuestras
familias”.

El coordinador del Grupo
Parlamentario del PAN, recalcó la
instalación de la ensambladora de
autos eléctricos del Grupo SEV, con una
derrama de seis mil 800 millones de
pesos en dos etapas, la cual generará

mil nuevos empleos directos bien
pagados.

“Las y los diputados del GPPAN,
creemos en Durango; como también
creemos que el desarrollo es
alcanzable, hemos mostrado estar
listos para sumar, desde el Congreso
del Estado, a esta nueva etapa del
Estado”, subrayó.

También destacó fue la firma del
convenio que realizó Villegas Villarreal
con el gobierno federal, para la
construcción de la Planta
Potabilizadora para la ciudad de
Durango, con una inversión de mil 200
millones de pesos y que recibirá las
aguas de la presa Guadalupe Victoria y
será sometida a tratamiento para
generar hasta mil 100 litro por
segundo.

“No son logros menores; en poco
más de un año de gobierno, el
gobernador Esteban Villegas ha
demostrado ser un persistente gestor
ante la federación y un incansable
promotor de Durango”, resaltó ante
los medios de comunicación.

Al respecto, señaló que la ruta a
seguir de todos los sectores de
Durango, es la del trabajo coordinado,
unido y con visión estratégica, para
alcanzar resultados concretos que
solucionen las necesidades históricas
de las familias duranguenses.

Por ello, el legislador consideró que
sin distingo de colores, los
duranguenses deben reconocer estos
resultados, porque benefician por igual
a las familias de la ciudad, más allá de
las preferencias políticas.
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Habrá más terapeutas
para Salud Mental

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ana Terán, directora de Salud Mental

del Instituto de Desarrollo Humano y
Valores (INDEHVAL) informó sobre la
próxima duplicación de consultorios
de la cual destaca la contratación de
terapeutas.

"El tema es la contratación de
terapeutas de la comunicación
humana porque era un servicio que no

estábamos brindando en Salud Mental,
estamos teniendo la asesoría de una
tanatóloga, una doctora que nos va a
brindar este todo este conocimiento y
vamos a estar en las colonias y ahora
sí que en estas zonas prioritarias de
tanatología aumentando
aproximadamente", precisó.

Dijo que anteriormente existía una
plantilla alrededor de 10 psicólogos y
que ahora se estaría aumentando a

ocho contrataciones más, esto para
tener todo el equipo multidisciplinario
que pueda atender distintos
problemas en las personas.

Atender la salud mental de la gran
familia duranguense y prevenir la
violencia es la meta del programa
integral, que crearán el Instituto
Municipal para el Desarrollo Humano
y de Valores junto con la Dirección
Municipal de Salud Pública.
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Cabildo aprueba modificación a
reglamento para nomenclatura urbana

DURANGO, DGO.
A propuesta de la Dirección

Municipal de Desarrollo Urbano, fue
aprobado por parte del Cabildo en
pleno, de manera específica, la reforma
al articulo 186 del Reglamento de
Imagen Urbana del municipio de
Durango, en donde las personas físicas
o morales podrán donar placas para la
nomenclatura urbana a cambio de un
espacio para su publicidad.

Lo anterior lo informó la directora
Norma Angélica Miramontes Ayala,
quien resaltó la apertura y visión de los
regidores del ayuntamiento, al aprobar
dicha reforma que habrá de traer un
beneficio palpable a la localización,
sectorización e imagen urbana de la
ciudad y poblados.

Miramontes Ayala indicó que
actualmente se requieren 30 mil placas
en los medios urbano y rural,} y
considerando el presupuesto actual
que la dirección tiene para este rubro,
es insuficiente cubrir la inversión que
representa, por lo que se propuso la
participación ciudadana y de empresas
para atender la problemática.

Resaltó que la falta de señalización en
las calles conlleva diversas
problemáticas, pero las más
importantes son la dificultad para que
servicios de emergencia puedan acceder
de manera rápida a las colonias, así
como los servicios diversos que requiere
la ciudadanía en su hogar. 

Cabe destacar que, según la reforma
al Reglamento, la Dirección

instrumentará programas
territorializados para las diferentes
zonas, colonias y/o fraccionamientos
de la ciudad, donde determinará las
dimensiones de las placas y las
especificaciones de materiales, colores,
diseños y porcentaje de publicidad que
corresponda, privilegiando siempre la
información oficial de nomenclatura,
de manera que sea notoriamente
visible a primera vista.

Así mismo, tendrá la facultad de
realizar los convenios con quienes
participen en los programas para
formalizar las condiciones que se
acuerden entre las partes. En todos los
casos, queda prohibida la publicidad
relacionada con la venta de bebidas
alcohólicas y tabaco.



DURANGO, DGO.

Que las estudiantes estén protegidas
en las escuelas y se desarrollen con
libertad, es una meta permanente de
Toño Ochoa, por eso, el CBTIS 130 se
suma al programa Moviéndonos
Seguras, para prevenir el acoso
callejero y otro tipo de violencias. 

Tras un diagnóstico, se repararán e
instalarán luminarias, habrá poda de
árboles, labores de limpieza,
colocación de señalética, paso
peatonal y el techo en la parada de
autobús, así serán 13 escuelas
integradas a este programa. 

Al recorrer el lugar junto a las
regidoras Malena González y Fátima
González, la comunidad escolar, la
directora del Instituto Municipal de la
Mujer, Mina Argumedo García, destacó
que también se rehabilitó el botón de
pánico.

Estas acciones solventarán una
necesidad detectada por los
estudiantes, a la par de promover el
protocolo “No Más” para la detección
del acoso sexual, y llevarán a cabo
pláticas y talleres a padres y madres de
familia, a fin de prevenir la violencia
de género.
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Cbtis 130 se suma a
“Moviéndonos Seguras”



DURANGO, DGO.
En octubre de 2023, el Instituto de

Ciencias Sociales de la Universidad
Juárez del Estado de Durango (UJED)
inició el seminario "Debates históricos
y contemporáneos en Ciencias
Sociales", que tiene como objetivo
proporcionar un espacio
multidisciplinario para el diálogo y la
reflexión sobre la realidad pasada y
presente, dirigido a estudiantes,
profesores, investigadores y público en
general interesado en temas
relacionados con la historia y aspectos
sociales diversos.

Durante el primer ciclo del
seminario, que se lleva a cabo vía
Zoom, donde el ponente hace una
exposición y después se abre un
tiempo de debate, plática y preguntas,
se contó con la participación de
ponentes del Instituto de
Investigaciones “Dr. José María Luis
Mora”, la Universidad Autónoma
Metropolitana, la Universidad de
Buenos Aires (Argentina) y EDUCAL,
quienes abordaron temas tan diversos
como los movimientos guerrilleros en
México, la desigualdad en nuestro país

o las diversas maneras de entender el
desarrollo.

El segundo ciclo de actividades del
seminario comenzará en febrero con
las siguientes participaciones. 

Para obtener más detalles y recibir el
enlace de acceso a las sesiones, se
puede consultar la página del Instituto
de Ciencias Sociales de la UJED:
https://ics.ujed.mx/.
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Instituto de Ciencias
Sociales invita a seminario



DURANGO, DGO.
La Facultad de Ciencias Exactas de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango se prepara para llevar a cabo
diversas actividades, entre las cuales
se destacan las Olimpiadas de
Matemáticas femenil y mixta, así como
la organización de la "Escuela Nacional
de Optimización y Análisis Numérico".
El director, Armando Mata Romero,
compartió detalles sobre estos
eventos.

Mencionó que se encuentran en
proceso de organización de la "Escuela
Nacional de Optimización y Análisis
Numérico", que se llevará a cabo del 24
al 28 de junio en la Facultad, para lo
cual se tienen reuniones con la
Sociedad Mexicana de Computación
Científica. El evento se enfoca en
matemáticas aplicadas en diversos
ámbitos como el financiero, la
industria y el sector gubernamental.

La escuela contará con conferencias,
cursos y talleres.

Enfatizó que la Sociedad Mexicana de
Computación Científica solicitó que se
presente una temática del estado
como parte de las actividades, y en

este caso, se abordará la modelación
matemática en la industria forestal.
Para ello se trabaja estrechamente con
la Facultad de Ciencias Forestales y
Ambientales, así como con el personal
del Instituto de Silvicultura e Industria
de la Madera.

En cuanto a la Olimpiada de
Matemáticas femenil, precisó que las
participantes ya se encuentran en
entrenamiento para el evento, y se
espera la emisión de la convocatoria
para la "Olimpiada Nacional de
Matemáticas". La invitación se
extiende a los niveles de bachillerato y
secundaria en todo el estado, con la
primera eliminatoria proyectada para
el mes de marzo.

Estas iniciativas buscan fomentar el
interés y la participación en las
matemáticas, así como promover el
desarrollo académico en áreas
aplicadas y de análisis numérico.

DURANGO, DGO.

Por el apoyo recibido en el Hospital
Municipal del Niño, las enfermeras
Cristina Guzmán y Alicia Quiñones, en
representación de todo el personal,
reconocieron a Toño Ochoa en un
encuentro dentro del programa
Durango te Escucha.

Muy temprano, Toño Ochoa las
recibió en su despacho, como es usual
en su gobierno abierto, en donde
Cristina además de darle un obsequio,
expresó su agradecimiento por
mejorar las condiciones en las que
desempeñan su labor.

“Gracias a Dios hubo alguien que nos
escuchó y volteó a ver, porque nadie
nos había prestado atención”,
afirmaron juntas las enfermeras.

Toño Ochoa, por su parte, destacó la
importancia del personal de
enfermería, por eso seguirá trabajando
en pro de sus derechos. 

Además, recordó la construcción del
Hospital del Niño 460 en el que “se
requerirá de todo el respaldo de las y

los enfermeros, que durante 30 años
han hecho un trabajo extraordinario;
estamos con ustedes”, concluyó.
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Facultad de Ciencias Exactas prepara
importantes actividades a nivel nacional

Un solo equipo por la
niñez duranguense
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Acuden a El Cariño, unidad
móvil del DIF y Salud Municipal

Página 17 Diseño Editorial: D.HernándezJueves 25 de Enero del 2024

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Para llevar atención a la población

más vulnerable de Gómez Palacio, por
indicación de la presidenta municipal
Leticia Herrera Ale, el Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia (DIF),
dio salida a la primera brigada de DIF
Móvil del año 2024, la cual se trasladó
al ejido El Cariño.

Esta brigada se vio enriquecida
gracias a las unidades móviles de
salud, las cuales se sumaron a esta
iniciativa para llevar una atención de
mayor calidad a los pobladores de la
citada comunidad rural. 

En la plaza principal de esta
comunidad, la directora del DIF, Brenda
Calderón Carrete dio la bienvenida a
una gran cantidad de personas,

principalmente mujeres que se dieron
cita, para recibir los beneficios que el
Ayuntamiento les envía a través de las
unidades móviles del DIF y Salud
Municipal y con ello evitar que realicen
gastos en traslados.

Calderón Carrete dejó a los
pobladores de esta comunidad y otras
aledañas que se dieron cita también en
el lugar, el saludo y bendiciones para
este nuevo año que les envía la
alcaldesa, además de invitarlas a
recibir los servicios gratuitos de
consulta dental, oftalmológica,
asesoría jurídica, asistencia social por
parte del DIF, así como de consulta
médica, vacunas para mascotas y
atención nutricional por parte de Salud
Municipal.

La funcionaria hizo entrega a los
asistentes, del obsequio (una cobija)
que la presidenta municipal les envió;
además de entregarles apoyos
alimenticios, entre los que se
encontraban tortillas, frijoles cocidos,
papas, limones y zanahorias, entre
otros.

Por último, Calderón Carrete destacó
la importancia de estas brigadas en
apoyo a la población más vulnerable,
“Sabemos lo difícil que es para algunas
personas el trasladarse para recibir
servicios de salud, por eso la
presidenta municipal, nos ha dado la
indicación de acudir hasta aquí a
facilitarles esta atención, pues la salud
es un pilar básico del bienestar de las
familias”, concluyó.



Las obras abarcan diversas
técnicas y estilos artísticos.
Predominan los óleos y
acrílicos, pero también se
exploran técnicas más
experimentales, como
pouring acrílico, clorotipia y
collage

POR GERALDO ROSALES
DURANGO, DGO.
El Instituto de Cultura del Estado de

Durango (ICED), a través del museo de
historia y arte contemporáneo Palacio
de los Gurza, abre sus puertas a la
exposición colectiva "Cicatrices",
muestra que reúne el trabajo de
destacados artistas duranguenses que
ofrecen al espectador una experiencia
visual única.

La exposición "Cicatrices" representa
un viaje artístico a través de las
experiencias y emociones de cada
artista participante y siendo del
agrado del espectador como un aliento
visual en cada trazo y convirtiéndose
en un espacio donde las cicatrices, ya
sean físicas o emocionales, se

convierten en un testimonio del arte.
Las obras abarcan diversas técnicas y

estilos artísticos. Predominan los óleos
y acrílicos, pero también se exploran
técnicas más experimentales, como
pouring acrílico, clorotipia y collage.
Cada pieza es una expresión única que
invita al espectador a reflexionar sobre
la belleza y la complejidad de las
cicatrices personales.

Los encargados de dejar sus
"cicatrices" en cada lienzo que adornan
las paredes de este recinto son: Edwin
Armstrong, Esther Elizalde, David
Villar, Sunny Lee, Nelly Nomades, Isa

Saant, José Román, Vanesa Rosales,
Andrea Rodríguez, Enrique Rodríguez,
Delia Butchart, Juan Manuel, Ale
Duchamp y Alberto.

"Cicatrices" fue recientemente
inaugurada por lo que se invita al
público en general para que disfruten
en compañía de amigos y familiares
para admirar esta exposición y apoya
el talento duranguenses, el museo de
historia y arte contemporáneo Palacio
de los Gurza está ubicado en calle
Negrete 901 poniente, esquina con
Zaragoza en un horario de martes a
domingo de 10:00 a 18:00 horas.

Exposición colectiva "Cicatrices",
en el museo Palacio de los Gurza
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ppoorr  eell   aappooyyoo
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AJEDREZ

ÉÉxxiittoo  eenn  llaa  eettaappaa  mmuunniicciippaall   ddee  JJuueeggooss
NNaacciioonnaalleess  CCoonnaaddee  22002244

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y la competencia

alcanzaron su punto álgido en la
reciente Etapa Municipal de los Juegos
Nacionales Conade 2024, un evento
que destacó por la participación de
jóvenes talentos en diversas
categorías. Desde competidores
experimentados hasta nuevos rostros,
la etapa municipal dejó claro que el
futuro del deporte está en manos de
atletas dedicados y apasionados.

CATEGORÍA 17-20 AÑOS
En la categoría de 17-20 años, donde

la destreza y la estrategia se combinan,
dos nombres brillaron con luz propia.
Martínez Jacobo Hugo Alberto, con un
rating impresionante de 1813, se
destacó como el líder indiscutible en
esta categoría. Le siguió de cerca
Hernández Santos David Alejandro,
consolidando su posición con un sólido
rating de 1855.

En la rama femenil, Cabrera
González Paola Guadalupe se erigió
como la primera clasificada con un

destacado rating de 1862, seguida por
López Ramírez Areli Abigail, cuyo
rating de 1617 la aseguró como una
competidora formidable.

CATEGORÍA 13-16 AÑOS
La categoría de 13-16 años fue

testigo de la actuación excepcional de
jóvenes promesas. En el ámbito
masculino, Briceño Campos Ángel
Gabriel lideró la clasificación con un
rating de 2007, demostrando
habilidades impresionantes.
Hernández Aguirre Rodrigo también se
destacó con un rating de 1806,
asegurando su lugar entre los
clasificados.

En la rama femenil, González Castro
Isis se llevó el primer lugar con un
rating de 1808, seguida por García
Maldonado Jacqueline Itzayana, cuyo
rating de 1659 reflejó su dedicación y
habilidades en el tablero de ajedrez.

SUB 12 AÑOS
La categoría Sub 12 años, reservada

para los más jóvenes y prometedores,
presenció un despliegue de talento

sorprendente. En la competencia
varonil, Soto Reséndiz Miguel Ángel se
destacó como el líder indiscutible con
un rating de 1749. Violante Salas
Leonardo Enrique también dejó una
impresión duradera al asegurar el
segundo lugar con un rating de 1851.

En la categoría femenil Sub 12,
Macieja Sofi Alejandra se llevó el
primer lugar con un sólido rating de
1740, seguida por Wehenkel Lara
María Valentina, cuyo rating de 1513
la coloca como una fuerza emergente
en el mundo del ajedrez.

CELEBRANDO EL ÉXITO Y
MIRANDO AL FUTURO

La Etapa Municipal de Juegos
Nacionales CONADE 2024 no solo fue
un espacio para la competencia feroz,
sino también para celebrar la
diversidad de talento y el amor por el
ajedrez. Estos jóvenes talentos, con sus
habilidades y dedicación,
representarán a su municipio en la
etapa estatal, llevando consigo el
espíritu competitivo y la esperanza de
alcanzar nuevos logros.
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El próximo 23 de marzo, estos
ajedrecistas destacados se reunirán en
Ciudad [Ciudad] para recibir
reconocimientos y compartir

experiencias en el ingreso al Salón de
la Fama del Ajedrez. Será una jornada
emocionante que no solo honrará a los
campeones, sino que inspirará a las

generaciones futuras a seguir el
camino del ajedrez competitivo. ¡Que
comience la próxima fase del viaje
hacia la grandeza!
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BOXEO

IIssaaaacc  FFeerrnnáánnddeezz  ssee
mmuueessttrraa  aaggrraaddeecciiddoo
Agradece el respaldo tras su
destacada participación en el
Campeonato Nacional Élite

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.
En un emotivo encuentro con el

director del Instituto Estatal del
Deporte, César Omar Cárdenas Reyes,
el talentoso pugilista duranguense
Isaac Fernández Hernández compartió
con orgullo su reciente logro: una
merecida medalla de plata obtenida en
el Campeonato Nacional Élite femenil
y varonil 2024. A pesar de su destacada
actuación, el púgil agradeció
especialmente al gobernador Esteban
Villegas Villarreal por el apoyo
incondicional que le permitió
participar en esta prestigiosa
competencia, celebrada en el gimnasio
del Comité Olímpico Mexicano (COM).

Isaac Fernández, quien se enfrentó
en una reñida final ante Rogelio

Romero de Chihuahua, cayendo por
decisión unánime, demostró su
habilidad y valentía en el cuadrilátero.
Su actuación no solo recibió el
reconocimiento del público presente
en el COM, sino también el respeto y
admiración de sus colegas pugilistas,
quienes lo consideran un talento
destacado en el deporte de los puños.

Acompañado por su madre y
entrenadora, Milagros Hernández,
Isaac expresó su gratitud hacia el
director del deporte en el estado, César
Cárdenas, por el respaldo constante
que ha recibido. Este apoyo le ha
permitido no solo competir a nivel
nacional sino también perseguir sus
sueños de representar a México en
eventos internacionales y, en un
futuro, aspirar a la máxima plataforma
deportiva: los Juegos Olímpicos.

César Omar Cárdenas Reyes, director
del Instituto Estatal del Deporte,
reiteró su compromiso inquebrantable

de continuar gestionando el apoyo del
gobernador Esteban Villegas Villarreal.
Su objetivo es seguir impulsando el
desarrollo deportivo en el estado,
garantizando que atletas dedicados
como Isaac Fernández tengan el
respaldo necesario para llevar el
nombre de Durango a lo más alto en el
ámbito deportivo.

La medalla de plata obtenida por
Isaac Fernández no solo es un
testimonio de su habilidad en el
cuadrilátero, sino también un reflejo
del compromiso y la colaboración
entre atletas, entrenadores y
autoridades deportivas. Este logro es
solo el comienzo de un viaje que
promete emociones y éxitos continuos
para el pugilismo duranguense. Con
cada golpe y cada victoria, Isaac
Fernández se consolida como una
promesa del boxeo, inspirando a
futuras generaciones de deportistas en
Durango. 
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SSccoorriiaa  eennccaabbeezzaa  uunnaa  nnoocchhee  ééppiiccaa  eenn
llaa  ffuunncciióónn  ddee  lluucchhaa  lliibbrree  ""OOrrííggeenneess””
Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y la adrenalina se

apoderarán del Palacio de los
Combates el próximo domingo 28 de
enero a las 18:00 horas, cuando la
Empresa Luchística del Norte, liderada
por el reconocido luchador Rey
Templario, junto con el destacado
representante de Durango, Scoria,
presente la esperada función de lucha
libre "Orígenes".

Este evento, que promete ser un
espectáculo inigualable para los
amantes de la lucha libre, contará con
una super cartelera que incluye la
participación especial del talentoso
artista urbano Rapsta. Los boletos ya
están a la venta en Tortas el Ñaus y en
el Gimnasio Valhalla, con un costo en
preventa de 80 pesos para adultos y 40
para niños. El día del evento, los
boletos tendrán un valor de 100 para
adultos y 50 para niños.

La lucha estelar será un
enfrentamiento de cuatro esquinas,
donde los luchadores Scoria, Siniestro

de Durango, Fulgor y Rey Templario se
batirán en el cuadrilátero en una
batalla emocionante. Scoria, en
relación con la lucha, expresó: "Acepté
esta contienda por los aficionados
duranguenses, aunque estos tres me
quieren usar de escalón para
proyectarse".

En la lucha semifinal, "Los

Laguneros" Enfermero del Mal, Tóxico
y Nemo se enfrentarán a los
duranguenses "Los Refugiados"
Escapulario, Estruendo y Destructor,
prometiendo una intensa rivalidad que
se desplegará tanto sobre como debajo
del cuadrilátero.

La función no solo presentará
enfrentamientos estelares, sino que
también contará con otras luchas
especiales, destacando a exponentes
del pancracio como Sexy Luna, Dark
Burst, Predicadora y Black Diamond,
así como a nuevos talentos
emergentes como Krisis, Dragón de
Fuego, Aerokid, Engendrox y Águila
Dorada. El arbitraje estará a cargo del
reconocido Referee Fasso.

Los organizadores de "Orígenes" han
puesto todos los ingredientes para una
noche llena de emociones, sorpresas y
sobre todo, la auténtica esencia de la
lucha libre. ¡No te pierdas este evento
que promete ser histórico en el Palacio
de los Combates y disfruta de una
velada inolvidable con los mejores
luchadores del momento!
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ESGRIMA

DDiieeggoo  CCeerr vvaanntteess  ttrriiuunnffaa  eenn  eell
NNaacciioonnaall  PPuunnttuuaabbllee  ddee  EEssggrriimmaa  

Avanza hacia sus segundos
Juegos Olímpicos

Por Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.
Diego Alekce Cervantes López,

esgrimista olímpico mexicano, se
destacó al obtener el primer lugar en
la categoría de florete varonil durante
el I Evento Nacional Puntuable de
Esgrima celebrado en el Centro
Nacional de Desarrollo de Talentos
Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR),
perteneciente a la Comisión Nacional
de Cultura Física y Deporte (CONADE).
Este evento es crucial en el camino
hacia el Clasificatorio Panamericano
para los Juegos Olímpicos de París
2024, programado para abril en San
José, Costa Rica.

El evento, que congregó a más de 300
atletas de la categoría mayor, se
extendió a lo largo de tres días y contó
con la participación de destacados
esgrimistas, incluyendo medallistas
panamericanas como Nataly Michel,
Alely Hernández, Julieta Toledo y
Natalia Botello. El punto culminante

fue la actuación brillante de Diego
Cervantes, quien se llevó la medalla de
oro en la disciplina de florete varonil.

Diego Cervantes, oriundo de
Mexicali, Baja California, compartió su
satisfacción por este logro y destacó la
dificultad de competir en la altitud de
la Ciudad de México. "Estoy contento
de saber que estoy haciendo las cosas
bien con mi preparación y que todo va
bien. En la final el contrincante estaba
tirando una muy buena competencia,
fue un combate un poco difícil, pero lo
pude sacar al final", expresó el
esgrimista.

En sus declaraciones, Cervantes
agradeció el apoyo brindado por la
CONADE y resaltó su determinación de
buscar su segunda clasificación
olímpica en París 2024. "Quiero seguir
luchando hasta el final para lograr ese
sueño otra vez; todavía es una
emoción muy grande haber llegado a
ese top de mi carrera, siento que
todavía puedo dar algo más y me estoy
preparando para ello", afirmó con
determinación.

Este competidor, quien representó a

México en los Juegos Olímpicos de
Tokio 2020, ahora bajo la tutela del
entrenador Elvis Gregory, se prepara
para encarar nuevos desafíos y
alcanzar mayores éxitos en el mundo
de la esgrima. La competencia en
Brasil y el posterior Panamericano se
perfilan como oportunidades cruciales
para consolidar su posición y asegurar
su participación en los Juegos
Olímpicos de París.

La técnica del Comité de Transición
de Esgrima, Socorro Martínez
Barragán, compartió detalles sobre el
evento, destacando la participación
masiva de atletas y anticipando
futuras competiciones, subrayando la
importancia de estos eventos para el
desarrollo y la calificación de los
esgrimistas jóvenes.

Diego Cervantes, con su victoria en
este evento puntuable, continúa
forjando su camino hacia el escenario
olímpico, inspirando a la nueva
generación de esgrimistas y
consolidando su lugar como una figura
destacada en el deporte de la esgrima
en México.



26 JUEVES 25  DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

ESGRIMA



JUEVES 25  DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
NACIONAL 27

Estados y municipios más inseguros en el
país son gobernados por Morena: Moreira

Rubén Moreira Valdez, coordinador
del Grupo Parlamentario PRI, aseveró
que la Encuesta Nacional de Seguridad
Pública Urbana del Instituto Nacional
de Estadística y Geografía (Inegi) ubica
en los primeros lugares de inseguridad
a las ciudades de Fresnillo, Zacatecas;
Uruapan, Michoacán y Ecatepec,
Estado de México, ubicadas en tres
estados gobernados por Morena donde
los índices de violencia no disminuyen. 

“Es grosero lo que está pasando en
este país con la inseguridad”, sostuvo
en un comunicado.

En Fresnillo, el 96.4 por ciento de la
población se siente insegura de vivir
en esa ciudad; en Uruapan el 88.9 por
ciento y en Ecatepec el 88.7 por ciento.
En contraste, dijo, las ciudades más
seguras son la Alcaldía Benito Juárez,

en la Ciudad de México; Piedras
Negras, Coahuila y Mérida, Yucatán, en
donde los morenistas no son gobierno,
expuso Moreira.

El coordinador parlamentario
sostuvo que es preocupante que ante
las preocupantes cifras a los políticos
no les guste hablar de inseguridad,
tema que debe ser abordado por los
presidentes de los partidos políticos. 

Señaló así mismo que hay dudas en
los números de homicidios dolosos,
derivado de que los estén ocultando,
ya sean producto de
“narcoterritorios” o que hayan
desparecido, pero, anotó, “si tú dices
poquitos muertos y mucha sensación
de inseguridad, alguien está
mintiendo”.

Además, puntualizó que para saber

cómo se siente la gente, se tiene que
hacer un cruce de homicidios más
inseguridad, puede ser que estén
bajando los asesinatos, pero no quiere
decir que estés en una zona segura
porque puede estar bajo el control del
narco, que además oculta los
muertos.

El exgobernador de Coahuila puso
como ejemplo Zacatecas y Jalisco,
estados donde se han localizado una
cantidad considerable de fosas. Explicó
que los restos de cuerpos que se
encuentran no se reflejan en las cifras
de homicidios, porque las autoridades
dicen que tienen mucho tiempo,
entonces, cuestionó, qué pasa,
tenemos una cifra negra de muertos
en este país desde hace 30 años. 

Con información de Índice Político 
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Biden y Trump ganan
primarias en New Hampshire

Este martes, Joe Biden, presidente
estadounidense ganó las primarias
demócratas del estado de Nuevo
Hampshire, pese a que no se había
presentado oficialmente a las mismas
y lo mismo hizo el expresidente
Donald Trump por el lado republicano,
según apuntaron las proyecciones de
los medios.

Nikki Haley fue derrotada por Donald
Trump en las primarias republicanas
de New Hampshire, lo que allana su
camino en busca de un segundo
mandato en las presidenciales de
noviembre en Estados Unidos frente al
demócrata Joe Biden.

Según las televisiones
estadounidenses y sus proyecciones,
una vez escrutados más del 60 por
ciento de los votos, Trump ganó por 54
por ciento de los sufragios contra 44
por ciento de su exembajadora ante la
ONU.

Haley de 52 años, le felicitó por su
victoria en este pequeño estado del
noreste, pero afirmó que “la carrera
está lejos de haber terminado”.

Y advirtió a los republicanos de que
convertir a Trump en candidato es una
“victoria para Biden” el 5 de
noviembre.

Trump quiere vengarse de Biden
desde su derrota electoral en
noviembre de 2020, que nunca ha
reconocido. Su determinación es tal
que no le detendrán los cuatro juicios
penales y varias demandas civiles que
pesan contra él.

En un discurso, el magnate
inmobiliario de 77 años volvió a
burlarse de Haley, instándola a
retirarse. También arremetió contra su
posible contrincante en noviembre
diciendo que, como presidente, es el
“peor de la historia” de Estados
Unidos, “un país en decadencia”.

Trump cuenta con una base de
seguidores fieles y ganó las primarias
de Iowa el 15 de enero con una enorme
ventaja sobre Ron DeSantis, que acabó
tirando la toalla pese a quedar
segundo y Haley, tercera.

En un comunicado, Biden advirtió
que la democracia y las libertades
individuales están “en juego” y da por
seguro que Trump “será el candidato
republicano”.

Su equipo de campaña también da
por hecho un nuevo duelo Trump-
Biden.

Los resultados confirman que su
movimiento MAGA “ha completado su
toma de control” sobre el Partido
Republicano, afirma en un comunicado
usando el acrónimo del lema
trumpista “Make America Great Again”
(“Hagamos a Estados Unidos grande
de nuevo”).

Con información de Político Mx
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